

por Fidel José Fernández y Fernández-Arroyo/ Socio de ADENA N° 97

--- Aunque no ha concluido la temporada de cría, y, en el momento de redactar estas líneas, buena parte de los pollos no saben volar aún, puedo adelantar una cifra provisoria de 6 nidos de buitres leonados más que en 1.978 (año en que había habido 9 nidos más que en 1.977). Aumento que se debe, sin duda, a la protección que allí se les brinda.

--- Se mantienen todos los nidos de alimoches del año pasado (no todos en la misma situación). Y ya he visto volar uno de los pollos, el de Picacho de la Zorra.

--- El águila perdicera ha vuelto a cambiar este año la situación del nido, y hasta la fecha no he conseguido encontrar su nuevo emplazamiento; creo que debe estar fuera del Refugio, pero tampoco he podido localizarlo en los barrancos próximos.

--- El halcón peregrino del Refugio vuelve a criar donde siempre; y fuera del Refugio, al parecer se ha perdido uno de los nidos (el que sacó tres pollos el año pasado).

--- He hallado un nido de cernicalos vulgares en La Hocecilla.

--- Pascual dejó un cerdo para los buitres al oeste de Vallejo del Charco; el cadáver fue totalmente devorado (estaban picadas incluso algunas costillas).

--- El guarda Hilario Mañanes Pastor comunica haber encontrado, esta primavera, un águila real adulta muerta bajo unos cables, fuera del Refugio (lo mismo ocurrió en otoño de 1.976). Después de esto, no volví a tener noticias de la famosa pareja de águilas reales que distintos socios habían estado observando este año (incluso su parada nupcial); y sí citas de una sola ave, adulta, que he visto varias veces en unos barrancos solitarios situados fuera del Refugio. (Nota.- En uno de estos barrancos he encontrado un nido vacío de águila, real o perdicera).

--- Gracias a la constante vigilancia del guarda de ADENA Hoticiano Hernando Iglesias, y al sumo cuidado y muchas precauciones con que ha sido observado este nido por varios socios de ADENA, ha salido adelante este año, por primera vez, el pollo de buitre de La Hocecilla; y prosigue la recuperación de la antigua colonia de Peña de la Zorra, ya iniciada en 1.978 con un nido; cinco nidos he contado este año.

--- Jesús Rodríguez Sánchez (socio N° 8.955) comunica haber visto dos águilas calzadas.

--- El 11-VII, en las grandes llanuras, además de la típica ortega, vi dos alcaravanes y un sisón. / El 17-VII, en los riscos (F), de nuevo el roquero rojo (macho y hembra).

--- Jesús Rodríguez Sánchez (socio de ADENA N° 8.955) y José López de Haro (socio de ADENA N° 10.276) comunican haber observado una culebra bastarda (en los sabinates), una comadreja, un rascón (cita nueva para el Refugio) y polla de agua (en el canal de Peña Rubia). José López, y el guarda Hoticiano, informan de la cría de una pareja de pollas de agua en dicho cauce. / (Nota.- Hoticiano me dice que hallaron allí un rayón pequeño jabalí-muerto).

--- Los permisos para visitar el Refugio.- 19 ha concedido ADENA desde el mes de mayo.

--- Rapaces puestas en libertad (desde mayo) en el Refugio.- Un cernicalo vulgar. (Com.).

--- Los informes.- José López de Haro ha realizado dos extensos informes sobre las observaciones realizadas en sendas estancias en el Refugio de Rapaces.

- Jesús Rodríguez Sánchez ha realizado un nuevo y extenso informe (el sexto en lo que va de año).

- Seis socios de ADENA (Javier Cano Sánchez, Felipe Javier Samino Arellano, Bernabé Luis Sánchez Cerro, Javier Brea de la Cruz, Salvador Esteban González y José Luis Sánchez Matasanz) comunican haber soltado, el 12 de julio, 9 galápagos leprosos (en el) y 1 urraca.

--- Felipe Javier Samino Arellano (socio N° 36.655) y Javier Brea de la Cruz (socio N° 36.175) comunican haber evitado, en el Refugio de la Confederación, que unos domingueros mataran a una culebra de escalera; ya habían apedreado a otra, estos domingueros.

--- En el techo de una cueva he visto más de un centenar de murciélagos rateros (M. myotis).

--- He observado este mes.- Una grajilla cazada en el aire por un halcón peregrino (día 1) la persecución y captura de una alondra por un cernicalo vulgar (día 17); un cernicalo llevando una lagartija al nido (día 15). / Y nidos de alondra y de totovía en los páramos.

- En los sabinates, una enorme víbora hocicuda. // N.º - Han aparecido unas notas sobre el Refugio en el último boletín de ADENA